

# GACETA DE MADRID.

SABADO 13 DE MAYO DE 1826.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

BENGALA.

Calcuta 1.º de Abril.

El Emperador de Ava, que solo es un maniquí, cuyos resortes mueve su muger, habia enviado bajo las órdenes de Ki-Oungi un cuerpo considerable de tropas para cortar al cuartel general de Proma toda comunicacion con Arrakan. Con el fin de impedir el efecto de este movimiento, sir Archibald Campbell destacó cinco regimientos de infanteria india y dos brigadas de cipayos de Madrás, con orden de desalojar á los birmanes del pueblo de Wally-Goun. Perecieron en este ataque el coronel Mr. Dowal, encargado de esta operacion, y algunos oficiales distinguidos por su valor: en la retirada perdieron el camino varios regimientos, y pocos hombres pudieron salvarse del furor de los pueblos que hallaban á su tránsito. De resultas de este suceso Ki-Oungi cercó el cuartel general ingles. La relacion circunstanciada de los cuerpos de que se componia el ejército de los birmanes, presentada al General ingles por un desertor, manifiesta que este pasaba de 1000 hombres, sin incluir en él 300 que se acababan de alistar. Cada soldado que se presenta recibe seis monedas de oro. La Emperatriz y su hermano desplagan una energia poco comun, y dominan absolutamente al anciano Monarca y á su hijo, cuya edad es de 15 años, y cuyo carácter débil se acomoda poco con el espíritu guerrero de su madre. Esta muger, cuya fama se extiende por todo el Oriente, presencia cuantos movimientos militares se hacen, y mira á Kiou-Kam-Boun y á Men-za-gi como á los mejores generales del Imperio. El primero se reunió á Rien-gi con mas de 1500 hombres, y el otro salió de Ava con 200 de los mejores soldados birmanes. Se cree en la corte que los ingleses han resuelto replegarse sobre Rangon: las mismas voces corrian en Calcuta.

¿Pero hay seguridad de que los birmanes no penetren en Bengala? Ignorarán que en el fuerte William solo queda un regimiento para su guarnicion, y que el *nizam* de Golconda, los máratas-holkars y los selks, convenidos secretamente, solo esperan un momento favorable para echarse sobre el coloso ingles? Estos problemas, que el gobernador-general se habrá propuesto sin duda mas de una vez, no tardará en verlos resueltos.

Parece cierto que los insurgentes de Java han enviado agentes al Emperador de Ava. Lo que puedo asegurar es que durante mi permanencia en Sumatra, el Sultan de Achem tenia noticias de la insurreccion premeditada; algunos gefes de los malayos me hablaron de ella: no me ocultaron que estaban á punto de pasar á Batavia para auxiliar á los Príncipes Dipo-Migoro y Mankú-Mumi en su grande empresa de expeler de la India á los europeos, y en particular á los holandeses de Java y de las islas de la Sonda. Esta política concebida primero por el Sultan Tipoo, cuya prueba le fue tan funesta, podria tener ahora un resultado muy diferente.

El desarrollo de este sistema se retardará si se toma la famosa plaza de Bhurtpoore; pero si el lord Combermere no es mas dichoso que los generales que le han precedido en el mismo plan, y si sus talentos se estrellan contra aquellas murallas teñidas con la sangre de una multitud de europeos, es infalible el levantamiento de los máratas. Apha-Saeb, raja de Nagpoore, despues que se escapó de su prision, se retiró del servicio de Ran-zit-cinq rajhamdou, cuyo poder en el Oriente es tan respetado como el de Inglaterra; conquistó el estado de Caboul, las provincias septentrionales del Thibet y el Kandauer, que solo él formaba un imperio tan poderoso como la Persia; los célebres te-lares de Cachemira han llegado á ser propiedad suya; reina sobre los selks, que son sus vasallos naturales, pueblo nuevo y fanáti-

co, á quien el profeta Nana, que es el Mahoma del Indostan, inspiró todas las virtudes guerreras. La avanzada edad y las enfermedades de Ran-zit-cinq, le hacen incapaz de emprender ninguna cosa seria contra los dominadores de la India; pero su hijo alimenta un odio implacable contra los ingleses.

Si cuanto se dice de su bello y firme carácter de ser reflexivo aunque desigual, amante de la gloria militar, y dotado de todas las cualidades que distinguen á un político, es exactamente cierto, grandes destinos aguardan á este Príncipe. Su admiracion hácia Bonaparte, á quien ha tomado por modelo, le lleva hasta ser fanático. Conoce toda la importancia de nuestra táctica militar. La mitad de sus tropas, esto es, mas de 1000 hombres estan tan bien disciplinadas como los cipayos ingleses, y en el valor y buena disposicion son sin comparacion mejores que ellos: estas ventajas las debe á los oficiales franceses que han servido con él, quienes formaron dos regimientos de artilleros de á caballo y algunas compañías de artillería volante, tirada por camellos. Este Príncipe mantiene espías en todas partes, y ciertamente puede principiarse otra vez el drama de Nadit-Sha: su ejército es mas numeroso, mas adicto y sobre todo mas nacional; sus cualidades personales mas extensas, y todas las demas circunstancias son tambien mas favorables.

Los trabajadores en el añil, que han llegado de las cercanias de Delhi, han anunciado que las fronteras de Labor estaban cubiertas de tropas; el gobernador general aumenta con 200 hombres cada uno de los tres ejércitos; y como se hacen dificilmente los alistamientos voluntarios, ha sido preciso armar á los empleados en las labores del añil; cuya medida debe encarecer el precio de este género, pues hace subir los jornales.

Si la dulzura del language y la elegancia de los modales constituyesen á un hombre político, el lord Amherst seria indudablemente uno de los mejores gobernadores que la Inglaterra ha enviado á la India; pero sus talentos para brillar en las tertulias ó en una mesa de juego, son un débil auxilio para el elevado destino que ocupa. La decadencia de la compañía de la India formará época en el gobierno de este hombre, que ni siquiera sabe establecer comunicaciones ordinarias entre Rangoon y Calcuta. Ocupa todo el tiempo en relaciones fútiles, que á lo mas podrian servir para entretener á un oficial de secretaría; el odio se reune al ridículo, y hasta las últimas castas de los indios conocen su incapacidad por sus mismas chanzas. Su nombre ha dado lugar á un chistoso juego de palabras; pues se le llama comunmente el lord *Amor*, que en lengua de Bengala significa *idiota*. Hasta ahora nada se le ha visto trabajar ni continuar en grande: acudir á las necesidades del momento es todo el secreto del noble lord; nada prepara ni dispone para los acontecimientos que puedan ocurrir: el clima ó el hierro del enemigo disminuyen continuamente el ejército: se fleta una nave y se envia á Rangoon con algunas compañías de cipayos; pero por desgracia tales refuerzos hacen reir á los birmanes. La confianza demasiada, ó mas bien infundada, que se tiene en las tropas indias, producirá consecuencias funestas, si se continúa así. Se ha creído que usando de nuestras armas y de nuestra disciplina, llegarán á ser tan temibles como los soldados europeos; pero se han engañado.

La mejor parte de la infanteria india, que bajo las órdenes del marques de Hastings habia abatido el poder de los máratas, se ha perdido rápidamente en el Pegú para sostener la guerra, que cada día se hace mas peligrosa: se dirigen sobre los puntos mas amenazados tropas recién enganchadas, mandadas por un pequeño número de oficiales, quienes se conforman como muchos de sus compañeros de armas que les precedieron, en sufrir por las exhalaciones pestilenciales del Arrakan una muerte que no se presenta acompañada de las ilusiones de la gloria. Este sacrificio tiene algo de mas heroico que el valor en los combates, el cual

se sostiene por la esperanza de la recompensa, y por el honor que de él ha de resultar. (*Extracto de una relacion particular.*)

RUSIA.

*Petersburgo 11 de Abril.*

El conde de Sales, Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario del Rey de Cerdeña, tuvo el honor el dia 9 de poner en manos del Emperador sus nuevas credenciales, y ser admitido despues en la audiencia de las Emperatrices.

El baron de Heeckeren, Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario del Rey de los Países Bajos, tuvo tambien el honor de entregar el mismo dia sus credenciales, y de ser admitido igualmente en el cuarto de las Emperatrices.

— Un ukase del Senado directivo del 27 de Marzo dispone que todos los soldados que salen del servicio de Polonia deben disfrutar iguales privilegios que si hubiesen estado al servicio ruso. Están exentos de pagar el censo de capitacion, y no se les puede obligar á ejercer ningun género particular de industria.

— Se trata de mejorar los caminos de lo interior de la Besarabia, y ya hay establecido uno para la posta entre Kischeff é Ismail: atraviesa las colonias alemanas, y es once millas mas corto que el anterior. Tambien se trata de otros nuevos caminos, y de establecer cinco casas de posta mas.

SUIZA.

*Lausana 27 de Abril.*

La gaceta de esta ciudad contiene hoy un número extraordinario de noticias de la Grecia: su contenido es á la letra como sigue:

„Las noticias siguientes que nos han dirigido nuestros correspondientes particulares, y que acabamos de recibir en este momento, nos han parecido de demasiada importancia para dilatar hasta el viernes su publicacion en la gaceta ordinaria. Con este motivo nos apresuramos á comunicarlas á nuestros lectores esta misma tarde.

*Liorna 19 de Abril.*

„Acabamos de saber por la via de Ancona, adonde ha llegado una nave de Corfú en 12 dias, la noticia de que Ibrahim-bajá ha sido herido en el último asalto dado á Missolonghi; así lo ha declarado el capitán, pero sin referir ninguna otra circunstancia.”

Una carta de Venecia, que puede tenerse por auténtica, añade los pormenores siguientes:

„Los egipcios han probado un nuevo asalto contra Missolonghi, y ya habian llegado hasta la aduana y lo interior de la ciudad; pero la guarnicion los ha rechazado victoriosamente, habiendo hecho prodigios de valor. Tambien se sabe que un personaje ilustre ha perecido en el combate, y todo anuncia que es el famoso Ibrahim, vista su audacia, su porfia, su fiera, y la posicion crítica en que se hallaba despues de la llegada de las tropas griegas de Salona.”

*Corfú 3 de Abril.*

„Ibrahim en el último asalto que ha dado á Missolonghi habia combinado todos sus preparativos para alcanzar un triunfo decisivo. Fuerzas considerables recibieron orden de avanzar por tierra, mientras que 200 lanchas y pontones con 300 hombres debian atacar la plaza por mar.

„El asalto por esta parte fue victorioso, y las tropas egipcias despues de haber superado todos los obstáculos que presentaba el terreno, penetraron hasta la aduana.

„Pero también los griegos estaban dispuestos para recibir valerosamente al enemigo. Atrincherados detras de una fuertelínea de barriles llenos de arena, que se extendia desde la aduana hasta los molinos, habian puesto allí su artillería; y hacian desde esta especie de baluarte un vivo fuego sobre el enemigo.

„Por ambas partes fue el combate porfiado y terrible; pero la resistencia de los habitantes y de la guarnicion ha sido tan intrépida, y la carnicería de los egipcios mandados por Ibrahim en persona tan horrorosa, que al fin tuvieron estos que retirarse en el mayor desorden. La matanza ha sido general: parte de los pontones ha sido presa de las llamas, y las tropas que iban en ellos han perecido abrasadas: otras se fueron á pique. Apenas se han salvado 500 hombres de los que atacaron por mar: igual suerte han corrido las tropas de tierra, y el mismo Ibrahim ha recibido una herida mortal.

„Cabalmente á esta misma hora se anunció la llegada de Fabrier, Bozzaris, Gouras y Karaiskaki con unos 800 hombres de tropas disciplinadas y por disciplinar. Al instante salió contra ellos una columna de tropas turcas á las órdenes de Mehemet-

Reschid-bajá; pero fue envuelta y destruida, quedando prisionero el mismo Mehemet.”

*Segunda carta de Corfú del 4 de Abril.*

„Con placer os anuncio la noticia de la muerte del famoso Ibrahim. Este aviso lo han comunicado de oficio desde Prevesa, donde habian ido tres tártaros en busca de facultativos, que ya no lo hallarán vivo. Ibrahim en el último asalto contra Missolonghi, viendo desalentadas sus tropas, y en parte destruidas por el fuego de los griegos, se arrojó en persona contra los baluartes de la plaza al frente de unos cuantos soldados que habia pedido reanimar; pero habiéndolo conocido un griego, aseguró tan bien el golpe, que cayó en el sitio, herido de muerte. Otras cartas de Zante, venidas por la via de Trieste, confirman tambien la derrota de Ibrahim.

*Tercera carta de Corfú del 6 de Abril.*

„Las últimas cartas de Missolonghi confirman enteramente las anteriores noticias; á saber: la completa derrota de Ibrahim, herido mortalmente en la acción, y la llegada de Fabrier con los demas caudillos indicados. Ademas anuncian la llegada de la escuadra griega y la reconquista de Vassiladi.

*Roma 17 de Abril.*

„En este momento acabo de salir de casa del Ministro ruso, quien me ha enseñado cartas que habia recibido directamente de Corfú, con la noticia cierta de que Ibrahim habia sido herido mortalmente en un asalto dado á Missolonghi.”

INGLATERRA.

*Londres 27 de Abril.*

Los fondos ingleses han estado en una completa estancacion. Esta mañana estaban los consolidados á 79½ al contado, y á 79¼ en cuenta:

— Las cartas particulares recibidas de Manchester dan malas noticias acerca del estado de los negocios de esta ciudad y sus inmediaciones, y lo peor es que hay pocas esperanzas de mejorar. Las noticias de Blackburn son espantosas (*dreadful*). (*Courier*).

— Otras varias que se han recibido de los pueblos de fábricas son muy aflictivas; sin embargo hasta ahora no ha habido alborotos mas que en Blackburn, en las inmediaciones de esta ciudad y en Preston: los ocurridos en esta última no han sido muy serios. En Liverpool y Manchester se teme mucho á causa de los desórdenes de Blackburn, y se negocia muy poco. Las noticias de Glasgow son igualmente muy poco agradables con motivo de hallarse un gran número de jornaleros sin trabajar.

Hemos recibido tambien cartas de Blackburn y alrededores, las cuales anuncian que los amotinados se entran por fuerza en las casas y se llevan los comestibles que encuentran. Los caballos de la tropa que se halla aquí apostada, estan enteramente rendidos sin haber podido remediar nada. (*Globe and Traveller*.)

Se lee en los periódicos de Manchester y de Blackburn que los jornaleros de los contornos de esta ciudad se han reunido de comun acuerdo, y despues se han dividido, dirigiéndose á diferentes partes donde habia fábricas para hacer pedazos las máquinas. Estos amotinados en número de 5 á 600 hombres han recorrido todo el territorio, armados de picas, hoces, martillos, y aun habia quien llevaba pistolas y fusiles. En todas partes les ha opuesto la caballería una débil é inútil resistencia; y á la verdad ¿qué podian hacer unos destacamentos de 60 á 80 hombres contra una reunion de 5 ó 600 exasperados por el hambre y la miseria? Con todo, han perecido algunos de los alborotadores.

Hay quien dice que en varias ocasiones estos tropales de gente han sido capitaneados por personas disfrazadas y desconocidas en el pais donde ocurrían los alborotos. Se cree que estos mensuales aguardaban el resultado de la discusion de la Cámara de los Comunes sobre las leyes frumenticias; y que inmediatamente que han sabido que estas se mantenían en vigor, han tomado la resolucion de hacer pedazos todas las máquinas, á quienes atribuyen la excesiva baratura de sus jornales.

Las sesiones de las dos Cámaras han sido muy cortas y de poca importancia.

— La *Gaceta de Londres* contiene los partes oficiales del general Campbell, relativos á las acciones de los dias 1, 2 y 3 de Diciembre en Proma. Por ellos se ve que los birmanes se habian presentado delante de las posiciones inglesas en número de 50 á 600 hombres. No habiendo podido lograr el general Campbell atraerlos á la llanura, se vió en la precision de atacarlos en sus trincheras. El dia 1.º cargó por el costado derecho del enemigo que mandaba Maba Nemihone, general de 35 años de edad, á quien el Emperador habia enviado desde Ava, confiado en la

gran reputacion de que gozaba. Fueron tomados todos los puntos que ocupaban los birmanes, apoderándose los ingleses de su artillería y municiones de todo género: Maba Nemihone fue muerto.

El centro del enemigo, compuesto de 300 hombres, fue atacado el 2 de Diciembre con el mejor resultado. El 3 quedó derrotada la izquierda enemiga, que se hallaba colocada al poniente de Yrrawady por la division del general de brigada Cotton; y el 6 pensaba el general Campbell pasar adelante creyendo encontrar aun á los birmanes en un sitio llamado Mecady.

#### FRANCIA.

*Paris 30 de Abril.*

En la sesion de la Cámara de los Diputados del 28 tomó la palabra Mr. Mousnier-Buisson en nombre de la comision que ha examinado el proyecto de ley relativo á mayorazgos y fideicomisos, aprobado ya por la Cámara de los Pares, y pronunció el discurso siguiente:

„Señores: El derecho de los fideicomisos fue abolido por dos decretos de 25 de Octubre y 14 de Noviembre de 1790. Este derecho, de que usaban generalmente en las herencias opulentas los padres de familia, y que por su naturaleza era tan conveniente para perpetuarlas, así como para conservar la autoridad doméstica, no podia de ningun modo ser mirado con indiferencia por un gobierno que amagaba destruir todas nuestras instituciones, y mas en una época en que la legislacion caminaba á desatar todos los lazos de la autoridad paterna.

Hé aqui la primera causa de abolir las sustituciones fideicomisarias, marcada por la marcha de la revolucion y de las mismas leyes que ella creara. Los redactores del código civil, que se hallaban aun dominados por la ideas republicanas, no se atrevieron á restablecer este derecho en toda su extension: los artículos 1051 y siguientes del mismo código no autorizan las tales sustituciones sino en favor de padres, madres, tios y tias de solo un grado, y en el mismo á los hijos, sin distincion de sexo ni primogenitura. El fin del proyecto de ley es de que cese esta restriccion en la cantidad disponible para que pueda ser cedida en todo ó en parte, con la condicion de que pasen los bienes vinculados á uno ó mas hijos del donatario, nacidos ó que nazcan, hasta el segundo grado inclusive.

Algunos individuos de la comision deseaban que esta facultad fuese extensiva á los colaterales mas próximos, como hermanos, hermanas, tios y tias; pero aquella se decidió á la adopcion del proyecto que se presenta; y despues de haberse ocupado en la parte judicial de la ley, ha examinado la comision la parte política.

La ley que se os propone es una ley de conservacion, la cual procurando unir las familias de la Monarquía, se liga por las mas íntimas relaciones con el orden y estabilidad. Si no existiese este principio que la ley procura desenvolver, era necesario crearlo por tan poderosa consideracion de ser un principio conservador.

La division de la propiedad territorial ha obrado de mucho tiempo á esta parte en sentido contrario á los intereses de la Monarquía, pues que aislando todos los bienes, aísla tambien á las personas. El proyecto de ley, restringiendo las sustituciones á la cantidad disponible, no ha parecido un remedio bastante eficaz para todos los males con que ya nos amaga la division de la propiedad territorial: el mayor número de sustituciones será obra del padre de familias, ¡y qué patrimonio podrá formarse con una mejora, por grande que sea la hacienda, cuando la tal mejora sea casi siempre la cuarta parte de lo que posee el donatario.

Vuestra comision, señores, sostiene que la disposicion en materia de sustituciones está subordinada necesariamente á la legislacion sobre los mayorazgos: que no puede tener lugar sino en la cantidad disponible y con las reservas legales, á las cuales no se puede atacar, porque todo cuanto directamente se da por la ley se halla fuera de la disposicion del hombre. Para satisfacer los deseos que se han manifestado, era necesario cambiar la legislacion en los testamentos y herencias; y vuestra comision no tenia ni poder ni derecho de entrar en tan grave cuestion, y era muy agena del examen que habeis puesto á su cargo.....”

La Cámara mandó que se imprimiese y repartiase este informe, disfrutando su discusion hasta que se terminen los proyectos que tiene pendientes.

— Dos dias há que se anunciaron las variaciones que habian experimentado algunos ramos de la renta pública durante el primer trimestre de 1826. La disminucion momentánea de los derechos de aduanas, que puede atribuirse á la crisis comercial de Inglaterra, cuyos efectos se han experimentado en todas las pla-

zas de Europa, no afecta solo á la Francia. Tenemos á la vista el estado que el Gobierno inglés ha publicado igualmente de las variaciones que ha habido en sus recaudaciones indirectas del mismo trimestre; de cuya comparacion resulta que nosotros hemos tenido un aumento de mas de cuatro millones de francos, al paso que nuestros vecinos han experimentado una disminucion de 6820799 libras esterlinas (cerca de 65 millones de rs.) Nuestra disminucion en los derechos de aduanas es de 1.5000 francos, y la de Inglaterra ha sido de 5540 esterlinas (mas de 52½ millones de rs.) (*L'Étoile*.)

— Las cartas de Corfú de 29 de Marzo y 1.º de Abril aseguran que en el último ataque que dió á Missolonghi Ibrahim en persona al frente de sus árabes, recibió una herida que en Corfú se cree ser peligrosa, á causa de que varios tártaros han ido á Prevesa en busca de facultativos. Las mismas cartas anuncian que la escuadra griega habia llegado á la vista de Missolonghi, por cuya razon no se creia tan inminente el peligro de esta plaza.

— El 21 último llegó á la Haya S. A. R. el Principe de Orange de vuelta de Petersburgo.

— Un comerciante rico de Palma, en Mallorca, que murió sin herederos forzosos, dispuso en su testamento, publicado el 25 de Diciembre último, que se distribuyesen sus bienes en mandas de ocho duros cada una entre los fabricantes de paños, sus viudas ó herederos de la provincia de Cataluña, que hubieren tenido fábrica abierta por espacio de un año seguido á lo menos desde 1788 hasta 1808 inclusive.

#### ESPAÑA.

*Murcia 5 de Mayo.*

*Aclimatacion y progreso de la nueva especie de gusanos de seda blanca de la China.*

En una de las Gacetas se dió noticia de la ventaja que al parecer ofrecia la nueva semilla de las orugas de seda blanca, pero como se operaba sobre cortas cantidades de esta especie, no era posible el ejecutar ensayos hasta no tener una porcion suficiente de semilla que reemplazase la pérdida en cualquiera desgracia. Procreada con suma abundancia la corta porcion de esta semilla que la Real sociedad de Murcia puso á cargo de su socio Don Joaquin de Toledo, se halló este en el caso que deseaba de poder observar la naturaleza, progresos y fuerza de estas orugas, y son como sigue: En la primavera anterior se avivó esta semilla quince dias antes que las mas adelantadas de esta huerta, estando en una temperatura casi mas baja que aquellas; este adelanto produjo suma dificultad para su manutencion, pues las hojas apenas principiaban á brotar en las moreras, por cuya causa fue necesario aplicarles hojas de rosál hasta que estuvieron en sazón las de su propia comida: esta escaseada no solo no ateró en modo alguno la oruga, sino que al contrario parece que la robusteció para lo sucesivo: así que en mucho menos tiempo que las orugas de seda amarilla, concluyó su carrera con una sanidad perfecta, y sin haber percibido ningun quebranto ni enfermado alguna, cuando en la misma cosecha y al propio tiempo enfermaron y se perdieron casi la mayor parte de las de esta huerta por razon de las variaciones atmosféricas que se experimentaron. Finalmente salidas de sus capullos, y arrojada la nueva simiente tardó esta muy pocos dias en avivarse de nuevo, principiando á comer la hoja llamada rebrotin de las mismas moreras, ó segunda hoja, que por lo regular se desprecia como nociva á los gusanos; no impidiendo esta circunstancia el que los de China concluyesen sus capullos con mas velocidad, bien que algo mas pequeños que la primera generacion. Bajo estos mismos principios se reprodujeron hasta cuatro veces sin intermision, de modo que el dia 1.º de Noviembre de 1825 presentó el mismo D. Joaquin de Toledo á la sociedad Real económica de Murcia una boja de gusanos hilando criados á la temperatura natural, que proporcionaba una habitacion regular sin ningun preparativo, y habiendo sufrido por muchos dias las variaciones atmosféricas que extraordinariamente se experimentaron, con gruesas tormentas y huracanes casi todo el otoño en esta capital: si se añade á esto que al propio tiempo de su vómito ó hila se movieron mas de una vez para trasportarse á sitio mas conducente sin haber tenido quebranto, se inferirá que esta especie de gusano de seda es el mas á proposito, el mas fuerte y mas productivo para completar las ventajas de este ingenioso arte. La cosa mas pequeña de las antedichas era y lo fue en efecto, suficiente á exterminar ó debilitar en alto grado la cosecha comun de gusanos de seda amarilla; y si á las ventajas de cria se agregan las de mayor producto y mayor finura, se tendrá una idea cabal de la excelencia de la oruga y de su seda blanquísima.

SS. MM. y AA. continúan en el Real Sitio de Aranjuez sin novedad en su importante salud.

El jubileo del Año Santo ha proporcionado á los españoles la ocasion de dar á todo el mundo una nueva prueba de que la Religion católica que conservaron sin mancilla desde que la introdujo en sus corazones uno de los primeros discípulos del Redentor, se mantiene inalterable en ellos, á pesar de los horribles esfuerzos que ha hecho y hace el enemigo comun, para extinguirla, si posible fuese. En todos los pueblos del reino se les ve correr presurosos á alcanzar las inapreciables gracias espirituales que el comun Padre de los fieles les dispensa en esta ocasion. Nuestros piadosos Príncipes nos han dado el ejemplo mas tierno, y en esta corte no nos cansamos de ver cruzarse continuamente por las calles numerosas congregaciones de todas las clases que se dirigen á los templos señalados para ganar el jubileo. El M. R. Nuncio de S. S. Arzobispo de Tiro hizo ya las visitas de las iglesias al frente y en union de la ilustre cofradía de S. Pedro y S. Pablo. El M. R. Patriarca de las Indias, Vicario general del ejército, preside tambien la brillante procesion en que van con el mismo objeto religioso el Sr. Ministro de la Guerra, Comandante de caballería de la Guardia Real, Inspectores militares, con los oficiales dependientes y otros. El Sr. Capitan general de esta provincia, el Gobernador y estado mayor de la plaza con todos los Generales y oficiales afectos á ella, y los de voluntarios Realistas con su Inspector, han formado con el mismo fin otro cuerpo tan lucido como numeroso, á cuyo frente va el Teniente Vicario general. Al mismo tiempo se ven los batallones de la Guardia Real con su Comandante, y otros cuerpos militares, incluso los suizos de S. M. Cristianísima, dirigirse á los templos designados, cantando la letania mayor, y todos con gran devocion y recogimiento.

#### Exposicion dirigida á S. M.

„Señor: El Dean y cabildo de la Santa iglesia de Badajoz, llenos del mas profundo respeto, se acercan por medio de esta reverente exposicion al augusto Trono de V. M., y le dan rendidas gracias porque ha tenido á bien instalar un Consejo de Estado, que bajo la presidencia de V. M., ó de los Sermos. Señores Infantes, debe ocuparse con el mayor teson en meditar y proponer los medios para reparar los graves males que ha padecido la Monarquía. Este sabio decreto hace ver hasta la evidencia que V. M. se interesa de corazon en la felicidad de sus vasallos, y que es un verdadero Padre de los españoles. El reinado de V. M. es uno de los mas grandes y maravillosos que presenta la historia. Combatido por la desgracia y las persecuciones casi desde la infancia, V. M. ha manifestado una grandeza de alma tan sublime y extraordinaria que servirá de admiracion á los venideros y de modelo á los Príncipes. Mil peligros han cercado á V. M., y de todos lo ha sacado á salvo la mano poderosa de aquel gran Dios que vela particularmente sobre la vida de los Reyes, y que cuidando con especialidad de la de V. M. tantas veces amenazada, ha premiado así su constancia, su piedad y su acendrado catolicismo.

„Ya pasaron aquellos dias borrascosos en que el monstruo feroz de la revolucion hollaba con sus abominables pies todo el territorio de la Monarquía española. Desaparecieron para siempre aquellas odiosas y sacrílegas instituciones que atacaban con tanto descaro á la Religion y al Trono. V. M. lo ocupa dignamente ejerciendo en toda su plenitud la soberanía que ha recibido del mismo Dios, y que por su naturaleza es indivisible. Los españoles queremos que V. M. reine como Soberano absoluto. Los Monarcas pueden compararse al sol, y entre ellos y la tierra que iluminan no se debe interponer cosa alguna que haga sombra. En vano maquinan los revolucionarios; en vano se revisten de mil formas engañosas: V. M. los conoce sobradamente, y en ese sabio y respetable Consejo se estrellarán de hoy en adelante sus intrigas y criminales esfuerzos. Dios protege á V. M. y á sus vasallos: ya no se verán mas aquellas escandalosas novedades que nos han costado tantas lágrimas. V. M. se ha dignado declarar que es su Real ánimo goberarnos por nuestras antiguas, respetables y sabias leyes: ellas hicieron felices á nuestros padres; bajo de su dulce imperio pasaron una vida tranquila y sosegada, y tuvieron la dicha de morir sin haber oido jamas el odioso nombre de constitucion, cámaras ú otros semejantes á ellas.

„Dígnese V. M. recibir con su innata afabilidad el respetuoso, rendido y cordial afecto con que el Cabildo de Badajoz felicita á V. M. y le da las mas expresivas gracias por la formacion del Consejo de Estado, y por la acertada eleccion de los sujetos que lo componen, tan acreedores al aprecio general por su religiosidad, ilustracion y amor á la Real Persona de V. M. y á los sagrados derechos de su soberanía, que han manifestado tan constantemente.

„Dios nuestro Señor guarde la sagrada, católica y Real Persona de V. M. felices y dilatados años para defensa de nuestra Santa Religion y prosperidad de la Monarquía. Badajoz en nuestro Cabildo y Febrero 18 de 1826.” (Siguen las firmas.)

#### CAMBIOS DEL DIA 12.

Lóndres.....	36½
Paris.....	15 12.
Cádiz.....	½ beneficio.
Sevilla.....	½ daño.
Málaga.....	1½.
Valencia.....	¾ á 1.
Murcia.....	1 á 1½.
Barcelona á pesos fuertes.....	½ beneficio.
Zaragoza.....	1½ daño.
Bilbao.....	par.
Coruña.....	1.
Deuda consolidada con interes.....	29.
Intereses de vales.....	3.
Vales consolidados.....	25½ á 26½ valor.
Idem no consolidados.....	9½ á 10.

#### ANUNCIOS.

*Nota de las alhajas y efectos que se aprehendieron á Diego Pallares, vecino de la ciudad de Orihuela, contra quien se procede criminalmente de oficio en el juzgado del alcalde mayor de la villa de Montealegre, sobre aprehension de armas, y dichas alhajas, que manifiestan ser sospechosos en robos.*

Un reloj con caja de plata y sobrecaja de concha. = Otro idem guarnecido en sus contornos de dorado. = Una venera con cruz de las que usan los caballeros de la orden de Santiago, al parecer de oro ó plata sobredorada, siendo la cruz encarnada sobre fondo de color de leche, con trofeos militares y lazo encima. = Una moneda al parecer portuguesa, como la de nuestros escudos de á dos duros. = Una moneda de plata de tres á cuatro duros de peso que indica la restitution de Fernando VII al Trono en el año de 1814, batida por el cabildo de la iglesia de Méjico en dicho año. = Cinco monedas portuguesas de la magnitud de nuestros medios duros, y otras mas pequeñas. = Un pañuelo de algodón con listas encarnadas y azules. = Una pistola nueva con gancho, metida en un saco de bayeta azul, de tercio de palmo de cañon, con otras cosas de poco valor. Y se avisa al público para si algun sujeto tuviese que reclamar algo de lo expresado, lo haga en dicho juzgado.

— Por providencia del Sr. Prado, teniente corregidor de esta villa, y escribanía de Garamendi, se ha señalado el día 11 de Junio próximo á las nueve de su mañana en la posada de S. S. para la junta de acreedores de D. Manuel Arroyo, del comercio de esta corte; y se cita á todos los que se crean con derecho á sus bienes, para que por sí ó por representantes concurran á ella; entendido de que á los que no lo hagan les parará el perjuicio que haya lugar.

— Se halla vacante el partido de cirujano de la villa de S. Martin de Pusa, con 200 vecinos, distante cinco leguas de Talavera, y dotacion 600 ducados anuales bien pagados; siendo de su cargo la barba y sangría: se admiten memoriales hasta el día 30 de Mayo, en que se ha de proveer, dirigiéndolos al alcalde de primer voto.

— Los suscriptores á la Historia general de España del P. Juan de Mariana, de la Compañía de Jesus, ilustrada con notas históricas y críticas, y nuevas tablas cronológicas desde los tiempos mas antiguos hasta la muerte del Sr. Rey D. Carlos III, acudirán á recoger el tomo 10 á las librerías de Orea, calle de la Montera, frente á S. Luis, y á la de Perez, calle de las Carretas, frente á la casa de Correos, á 25 rs. tomo en rústica y 30 en pasta: continúa abierta la suscripcion.